

Hayedo Tejera Negra



Nos espera en este hayedo, uno de los más grandes del Sistema Central, una explosión de colores ocres y rojizo.
¡Reserva ya tu plaza!

Lo Mejor:

- Los colores ocres y rojizos de las hojas en el hayedo.
- Un hayedo a tan solo dos horas de Madrid.
- Arquitectura de pizarra en los pueblos negros.

Solo tres hayedos quedan en el Sistema Central: Hayedo de Montejo, Hayedo de la Quesera y el de Tejera Negra. Visitaremos este último, sin duda, uno de los mejores conservados y más extensos. El paseo que nos espera nos transportará a otro tiempo y a un lugar con una magia especial: los hayedos otoñales. Toda la gama de colores nos espera para poder explotar nuestras cámaras fotográficas. Este paseo, apto para todos los públicos, lo realizaremos con experto en interpretación del paisaje y que nos enseñará aquellas pequeñas cosas del bosque que no somos capaces de distinguir por nosotros mismos. Si tenemos suerte y caminamos en silencio, tendremos la posibilidad de ver algún corzo o zorro y mirando al cielo, quizás observemos algún milano o águila real.

El Hayedo de Tejera Negra:

Situado en la zona noroccidental de la provincia de Guadalajara, pertenece al macizo de Ayllón (Sistema Central). Es uno de los hayedos más meridionales de Europa, junto con el de Montejo y con el del Puerto de la Quesera.

El 22 de marzo de 2011 se creó el Parque Natural de la Sierra Norte de Guadalajara, que englobaba este Hayedo protegido como parque natural desde 1978 (anteriormente había sido declarado sitio natural de interés nacional en 1974).



SENDERISMO POR MADRID

Con sus 1641 hectáreas alberga la población de *Fagus sylvatica* (Haya) más extensa del sistema central, aunque en él nos podemos encontrar con roble melojo, pino silvestre (sobre todo en las zonas de solanas) y como acompañantes de lujo podremos observar tejos, acebos y abedules. Arándanos, enebros y gayuba hacen las veces de sotobosque que permiten que el bosque sea aun más rico, si cabe.

Programa detallado

Saldremos desde Nuevos Ministerios a las 8:00 de la mañana. Saliendo de Madrid, también podremos realizar una parada en Plaza Castilla, para aquellos que se quieran subir en esta parada.

Llegaremos a Cantalojas, para acceder al Parking del Hayedo de Tejera Negra, donde a la vuelta, podremos visitar el Centro de Interpretación del Parque Natural Guadalajara Norte.

Desde el Parking parte nuestra ruta, que combina las dos grandes rutas que recorren el Hayedo: La Senda de Carretas y la Senda de Robledal. La primera cuesta nos permitirá andar más ligeros de ropa, pero a partir de aquí, empezaremos a disfrutar de roble y sus espectaculares colores. Depende de lo avanzado que esté el otoño mas ocre o más rojizo, iremos descubriendo poco a poco cada uno de los rincones que esconde este bosque, ya sea a nivel naturista conociendo los nombres de la botánica y fauna que vayamos observando, como a nivel humano, pudiendo ver en este caso el uso que se hacía antaño del bosque.

Asc	550m	Dis	12 Km
Des	550m	Tipo Camino	Sendero

Después de la visita al centro de interpretación del Parque Natural podremos visitar algunos de los pueblos de la Arquitectura Negra de Guadalajara, donde se puede observar esta curiosa forma de construir. También tendremos la posibilidad de probar algunas de las delicias culinarias de la provincia.

Curiosidades de la excursión: Los hayedos en España son escasos. Ello se debe a que son bosques de la época glaciar, hace aproximadamente 9.000 años. Cuando esta última glaciación se fue retirando, los hayedos fueron trasladándose al norte de Europa y en la península ibérica fueron surgiendo otros bosques más adaptados al clima. Sin duda es un tipo de bosque muy especial, de hoja caduca, que según la época del año transforma su color, desde el verde de la primavera al ocre y rojizo del final del otoño, justo antes de caerse las hojas, cuando estas forman una alfombra inmensa a los pies de los troncos que conforman un abono ideal para seguir creciendo.

Incluye

Traslados desde/Hasta Madrid, Guía de montaña titulado UIMLA (interpretador del paisaje), Topoguia de la zona, Seguro Accidentes

No incluye

Comida

Alojamiento

Possibilidad de contratar alojamiento en un hotel/casa rural en la zona.

Transporte

Furgoneta 9 plazas.

¿Qué debo saber del viaje?

¿Qué tiempo hace? : El clima en esta época del año suele ser bastante húmedo y frío, en ocasiones lluvioso.

¿Necesito algún visado o vacuna?: Se recomienda la vacuna del Tetanos.

¿Qué distancia hay al destino?: 163km.

¿Cómo es un día habitual de viaje?: Se trata de disfrutar al máximo de la experiencia del bosque. El paseo es tranquilo, si ningún objetivo concreto más que admirar el paisaje y con ayuda de nuestro guía, interpretarlo. Realizaremos



SENDERISMO POR MADRID

numerosas paradas para explicar la fauna, la flora y los ecosistemas. Así mismo, el guía lleva material suficiente para observar aves y poder identificar animales y plantas.

Grupo

El grupo está compuesto por un **mínimo de 6 participantes** y por un **máximo de 8**.

El ratio siempre será de 1 guía /8 participantes.

En caso de no llegarse al grupo mínimo se anularía la salida, habiendo posibilidad de pagar un suplemento por grupo pequeño de 4€ para grupo de 5 personas y 8€ para grupo de 4 personas. Este suplemento está supeditado a que todos los participantes acepten el pago del mismo.

Forma de pago

Una vez comprobado que hay plaza, para considerar la misma bloqueada hay que realizar un **deposito del 100 %**.

Cuenta bancaria para transferencias: TRIODOSBANK IBAN ES78 1491 0001 202076960810 [¿Por qué utilizamos Banca Ética y Responsable?](#)

Condiciones de cancelación [Ver aquí](#)

Material

Impermeable (imprescindible)

Botas de senderismo (imprescindible)

Mochila (recomendable 20l de capacidad)

Ropa de montaña cómoda para caminar

Ropa de abrigo para esta época del año

Camisetas transpirables

Gorra y gafas de Sol

Bastones de caminar